

Analizarán futuro de los estudios regionales y locales

31 OCT 2007



El taller de estudios regionales y locales se realiza en la Sede del Pacifico en Puntarenas.

Investigadores e investigadoras de todo el país debatirán sobre la investigación de lo regional; sobre su futuro, propuestas y necesidades en el *Taller Teoría y métodos de los estudios regionales y locales*, el cual se llevará a cabo en la sede del Pacífico desde hoy martes 30 de octubre hasta el viernes 2 de noviembre.

El Taller organizado por el Centro de Investigaciones Históricas y la Sede del Pacífico de la Universidad de Costa Rica tiene por objetivo integrar la investigación y el conocimiento académico entre las sedes universitarias y los centros e institutos de investigación ubicados en la Sede Rodrigo Facio.

Con este fin, convoca a los especialistas de la historia regional, geografía humana, geografía regional, teoría y métodos a reflexionar y debatir sobre las problemáticas que contribuyan a la renovación y proyección futura de los estudios regionales.

El taller nace de una doble necesidad. La primera es el propósito del Centro de Investigaciones Históricas de América Central -y de su programa *Historia Regional Comparada de Costa Rica, Centroamérica y el Caribe*- de desarrollar estudios comparativos y regionales que permitan dar cuenta de los procesos que dieron lugar a la conformación de la Costa Rica actual y de su complejidad, para poder reinterpretar la historia nacional, esta vez considerando las denominadas regiones periféricas.

En segundo lugar, nace del imperativo de las sedes universitarias, en especial de la Sede del Pacífico, de desarrollar estudios regionales que respondan a la necesidad de realizar investigaciones de y desde las sedes regionales; que permitan a su vez formar investigadores y desarrollar la vinculación. Ambas exigencias plantean el reto de crear insumos teóricos metodológicos para asumir el reto de construir programas de investigación, tanto en las áreas de las ciencias sociales básicas, como en la misma disciplina de la historia, aspectos que se desarrollarán en este encuentro.

Algunas de las ponencias que se presentarán durante los cuatro días son: "Los aportes de la geografía histórica a la historia regional" por la MSc. Silvia Meléndez; "La población de Liberia en 1810. Un balance teórico metodológico" del MSc.Edgar Solano; "Historia de los movimientos sociales. Una perspectiva regional" del Dr. Carlos Hernández y la conferencia: Enclaves, una aproximación metodológica estudiando el caso de Limón del

Dr. Ronny Viales.

Además de abordar múltiples temas relacionados con los estudios regionales, con la realización de este taller se pretende fomentar la investigación de y desde las regiones atendiendo las necesidades propias de su contexto, al mismo tiempo que se forma personal capacitado, difundir el conocimiento para integrar la docencia, la investigación y la acción social y compartir recursos humanos, fuentes y apoyo logístico entre las sedes universitarias.

Para obtener más información sobre el *Taller Teoría y métodos de los estudios regionales y locales* puede comunicarse al teléfono: 207 4833, al fax: 234 670, al correo electrónico: pphist@fcs.ucr.ac.cr o ingresar al sitio web http://www.pphist.fcs.ucr.ac.cr.



<u>Katzy O`neal Coto.</u>
Periodista Oficina de Divulgación e Información <u>katzy.oneal@ucr.ac.cr</u>